

Hand aufs Pferd

Mit geübtem Blick beobachtet Lydia Baumgarten, 42, das Pferd in der freien Bewegung, das heisst ohne Reiter und Sattel. Läuft es entspannt oder nimmt es eine Schonhaltung ein? Setzt es die Hufe gleichmässig auf oder verkürzt es die Tritte? Mit den Angaben des Besitzers erhält die Chiropraktikerin für Pferde weitere Anhaltspunkte für die Behandlung. Denn das Pferd lässt sich nicht mehr reiten. Es legt die Ohren an und schnappt nach dem Besitzer, sobald dieser den Sattel auflegen will. Dies ist nur eine von vielen Arten, mit denen ein Pferd mitteilt, dass es Schmerzen hat.

FOTOS UND TEXT Marga Schuttenhelm



Fotogalerie

Bei Cristalo, einem vierjährigen Holsteiner Wallach auf dem Hof von Familie Zimmermann in Ballrechten-Dottingen (D), sind Blockaden im Bereich der Wirbelsäule für die Schmerzen verantwortlich. Lydia Baumgarten prüft jedes Gelenk an der Wirbelsäule und an den Beinen, ob es frei oder eingeschränkt beweglich ist. Sie diagnostiziert ein blockiertes Wirbelgelenk. Die Behebung erfolgt mit einem sehr schnellen kurzen Stoss.



Die promovierte Tierärztin hat sich auf die Behandlung von Pferden spezialisiert. Nach ihrem Studium der Tierchiropraktik in Deutschland und Kanada und der Ausbildung in traditioneller chinesischer Veterinärmedizin eröffnete Lydia Baumgarten 2005 die Tier-Reha Dreiland für Pferde in Riehen (BS). Für ihre Patienten ist sie in der Schweiz, in Deutschland und in Frankreich unterwegs.



Mit Fingerspitzengefühl ertastet Lydia Baumgarten die einzelnen Wirbelgelenke.



Der Beruf der Pferde-Chiropraktikerin ist nicht ungefährlich. Hauspferde sind zwar den Umgang mit Menschen gewohnt, aber neuen Situationen gegenüber reagieren sie oftmals instinktiv mit Abwehr oder Flucht. Nachdem Cristalo skeptisch die Lage überprüft hat, kann Lydia Baumgarten die Behandlung fortsetzen.





Die Akupunktur hat in den letzten Jahren in der Tiermedizin Einzug gehalten.

Die zehnjährige englische Vollblutstute Julia Bona von Wim Gronostay in Grenzach-Wyhlen (D) bei Basel erhält zur Heilungsunterstützung nach der chiropraktischen Behandlung die Akupunkturnadeln gesetzt.



Konzentriert blickt Lydia Baumgarten ihrem nächsten Patienten entgegen.



Einblicke in die chiropraktische
Behandlung am Pferd finden Sie unter
www.derarbeitsmarkt.ch/multimedia